
CIENCIA Y FE (Segmento #24)  LOS MILAGROS. PARTE 3 (TEOLOGIA) 
 
ESTIMADOS RADIOYENTES, LA SEMANA PASADA EL PROFESOR MULLER A 
QUIEN APROVECHO PARA DAR LA BIENVENIDA, BUENOS DIAS PROFESOR, 
 
Buenos días, Jorge. 
 
NOS ILUSTRABA SOBRE ALGUNOS CASOS MILAGROSOS MODERNOS, COMO FUE 
LA CURACION DEL HUESO ROTO DEBAJO DE LA RODILLA DE PEDRO DE RUDDER 
EN GANTE, BELGICA, Y LA CURACION DE UNA PACIENTE DEL DOCTOR ALEXIS 
CARRELL, EN EL SANTUARIO DE LOURDES JUSTO AL MOMENTO DE PASAR LA 
PROCESION DEL SANTISIMO SACRAMENTO.  
 ESTOS CASOS, Y DOCENAS DE OTROS MAS QUE EL PROFESOR MULLER NOS 
PUDIERA SEÑALAR, SIN EMBARGO, NO SON LOS TIPICOS MILAGROS 
EVANGELICOS, A TRAVES DE LOS CUALES CRISTO PROBO EL ORIGEN DIVINO DE 
SU PERSONA Y DE SU MISION SALVADORA. ¿QUE NOS PUDIERA DECIR, 
PROFESOR MULLER, RESPECTO DE LOS MILAGROS EVANGELICOS, ES DECIR, QUE 
INTERPRETACION TEOLOGICA TIENEN, QUE SIGNIFICAN PARA LA FE DE LOS 
CRISTIANOS DE ENTONCES Y DE AHORA? 
 
Buena pregunta, Jorge, porque no se debe confundir el significado y la importancia de los 
milagros modernos, por muy relacionados que estén con los santos y la Virgen, con los milagros 
evangélicos obrados por el mismo Cristo y sus apóstoles.  La respuesta a tu pregunta se puede 
sacar directamente del Concilio Vaticano II, que en la constitución Dei Verbum dice literalmente 
lo siguiente:[léelo tu] 
 
JORGE: DICE EL PARRAFO 4-a DE DEI VERBUM 
 Jesucristo, con su presencia y manifestación, con sus palabras y obras, signos y 
milagros…lleva a su plenitud toda la Revelación y la confirma con testimonio divino”.     
 
[Muller] 
 Y en otro documento también del Concilio se lee que Jesucristo “apoyó y confirmó su 
predicación con milagros para excitar y robustecer la fe de sus oyentes” (DH 4ª) 
 
O SEA, PROFESOR, LO QUE YA HABIAMOS DICHO EN PROGRAMAS PASADOS DE 
QUE EL MILAGRO SE PRESENTA EN LA BIBLIA COMO UN SIGNO DE LA 
INTERVENCION DIRECTA DE DIOS, YA SEA PARA PROVOCAR LA FE DEL PUEBLO 
O PARA MOSTRAR LA BONDAD DE DIOS Y SU TESTIMONIO DE QUE CRISTO, EN 
VERDAD, ES EL MESIAS, EL HIJO UNICO DE DIOS Y DIOS COMO EL. 
 
Efectivamente Jorge, el milagro no es un mero prodigio espectacular para entretener o divertir a 
la gente, no es un acto de magia, sino que siempre conlleva un mensaje religioso para invitar al 
hombre al encuentro con Dios. Jesucristo hizo esto de muchas maneras distintas, pero siempre 
uniendo a su poder divino la manifestación del amor compasivo y la misericordia de Dios, y 
siempre buscando la Fe de la persona o personas que recibían o presenciaban el milagro con 
vistas a su salvación y a su entrada en el Reino de Dios, Reino que viene señalado y anunciado 
precisamente por los propios hechos milagrosos.  
 



TODO ESO, PROFESOR, ME IMAGINO QUE TIENE UNA GRAN RIQUEZA TEOLOGICA, 
ES DECIR, QUE PERMITE ELABORAR MUCHOS PUNTOS DE MEDITACION, VER 
MUCHOS  ASPECTOS COMPARATIVOS ENTRE LOS MILAGROS, LOS PROPOSITOS 
DIVERSOS QUE BUSCABA EL SEÑOR EN CADA MILAGRO EN PARTICULAR. ¿NOS 
PUDIERA PONER ALGUNOS EJEMPLOS EN CONCRETO DE ESTA RIQUEZA 
TEOLOGICA? 
 
Jorge, yo no soy un experto teólogo, pero todo católico, todo cristiano que oye la palabra de Dios 
con atención, semana tras semana y mejor aun, día tras día, tiene que recordar la gran variedad 
de situaciones en que Jesucristo nuestro Señor realizó sus milagros, y las cosas que decía antes 
de hacerlos y después de hacerlos. Por recordar algunos ejemplos, Cristo hizo milagros de 
curación espiritual, como los exorcismos es decir la expulsión de los demonios; hizo muchos 
milagros de curación corporal, (casi todos), incluyendo tres resurrecciones, hizo varios milagros 
de tipo físico, como caminar sobre las aguas, multiplicar los panes, convertir el agua en vino, y 
hasta hizo milagros para refutar los malos pensamientos de los fariseos que se escandalizaron 
aquella vez que perdonó los pecados del paralítico, y después lo curó para que vieran que él, 
como Dios, tenía poder para perdonar pecados. La intención de Cristo en cada caso tiene 
distintos matices, a veces lo mueve la compasión por el enfermo, el ciego, el tullido, el mudo, a 
veces lo hace para remediar una necesidad, como con los panes, como el agua en vino, e incluso 
para salvar a los miedosos apóstoles de la tormenta en la barca. Pero invariablemente el milagro 
se relaciona con la fe del que lo recibe, bien sea porque presupone la Fe en Cristo de la persona 
que pide el milagro, o porque la Fe de la persona nace, o se robustece tras del milagro. 
 
Y EN MUCHOS CASOS EL MISMO JESUS MENCIONABA SUS MILAGROS COMO 
PRUEBA DE SU ORIGEN DIVINO Y LA VERDAD DE SU DOCTRINA, ¿CIERTO? 
 
Por supuesto, como cuando Juan el Bautista desde la cárcel envía a dos de sus discípulos a 
preguntarle, “¿eres tú el que ha de venir o esperamos a otro? Cristo les contesta: “Id y contad a 
Juan lo que han visto: los cojos andan, los ciegos ven, los pobres son evangelizados” 
 
Y TAMBIEN UNA VEZ QUE LE DIJO A LOS FARISEOS, “SI NO QUEREIS CREER EN 
MIS PALABRAS, AL MENOS CREAN POR MIS OBRAS”. 
 
Exacto, sus obras son las obras de su Padre, es decir, los milagros, que “dan testimonio” de El. 
Otra vez cuando los fariseos decían que Jesús expulsaba los demonios por el poder del demonio, 
Cristo los refutó, pues Satanás no puede luchar contra sí mismo, y termina diciendo: “Si es por el 
dedo de Dios que expulso demonios, entonces, sepan que ha llegado el Reino de Dios entre 
vosotros”. 
O SEA, LO QUE USTED DECIA ANTES, DE QUE LOS MILAGROS SON SIGNOS DEL 
REINO DE DIOS. 
 
Incluso algunos teólogos ven en los milagros un anticipo del Cielo, de la nueva creación, pues 
Cristo Dios actúa como fuente de nueva vida, como capaz de transformar el cosmos, superando 
todas las leyes naturales. Y todo ello lleva a los fieles a reconocer la identidad divina de 
Jesucristo, como sucedió cuando ya en la barca calmó la tempestad, y los discípulos dicen: “ 
¿Quién es éste que hasta los vientos le obedecen?” Y Pedro le pide que se aparte de él, por ser él 
un indigno pecador. En las bodas de Caná, tras convertir el agua en vino, también el evangelista 
añade que “entonces sus discípulos creyeron en El” 
 



REALMENTE, PROFESOR, SI CRISTO NOS DIO TANTAS EVIDENCIAS DE SU 
DIVINIDAD ¿COMO SE EXPLICA QUE MUCHOS DE SUS CONTEMPORANEOS, SOBRE 
TODO LOS FARISEOS, NO CREYERAN EN EL? 
 
Jorge, porque el milagro por sí solo no da la Fe. Predispone a la Fe, pero requiere siempre la 
buena voluntad del ser humano, es decir, la limpieza de alma, la humildad, la docilidad a lo que 
esta por arriba de nosotros.  Si un alma esta prejuiciada, ahí no hay milagro que valga. Cristo 
experimentó el rechazo no solo de los fariseos, sino ciudades enteras, como Corazín, como 
Betsaida, y hasta Cafarnaum, que a pesar de haber visto tantos milagros sus habitantes no se 
convertían, Decía Jesús que Tiro y Sidón, que Sodoma y Gomorra la iban a pasar mejor en el 
juicio que esas ciudades. Incluso en su propio pueblo de Nazaret dice el evangelio que no pudo 
hacer muchos milagros, por la poca fe de sus habitantes. 
 
BUENO ES AQUELLO DE QUE NADIE ES PROFETA EN SU TIERRA. 
 
Lo cual es un prejuicio, como cuando Natanael dijo, “Podrá salir algo bueno de Nazareth? 
En fin, que el milagro es una prueba, pero no fuerza al creyente. Es una prueba condicionada por 
la actitud del creyente. Por eso Jesús pedía la Fe previa al milagro, y hasta pedía la colaboración 
de las personas para hacerlos, ¿te acuerdas? cuando le pidió los cinco panes y dos peces que tenía 
un muchacho antes de hacer el milagro, como cuando mandó a los apóstoles a tirar la red del otro 
lado y vino la pesca milagrosa, como cuando mandó a quitar la piedra que tapaba la tumba de 
Lázaro.  Dios usa lo poquito que nosotros tenemos o que podemos dar o que podemos hacer para 
entonces El, compasivamente y poderosamente, hacer el resto. 
 
PERO TODO ESTO, PROFESOR, QUE PUDIERAMOS LLAMAR LA “TEOLOGIA DEL 
MILAGRO” ¿Cómo SE RELACIONA CON EL ESTUDIO QUE HICIMOS EN PROGRAMAS 
ANTERIORES SOBRE LA CIENCIA Y LOS MILAGROS?  
 
Jorge, propiamente todavía no hemos presentado el caso de la Ciencia y los milagros. La vez 
pasada yo narré dos casos de curaciones milagrosas modernas. Punto. Pero todavía tenemos que 
explorar mejor esta relación entre Ciencia, la Fe y los milagros. 
 
TENDRA QUE SER, PROFESOR, EN UN PROXIMO PROGRAMA. ASI DEJAMOS A 
NUESTROS OYENTES UN POCO EN EL SUSPENSO. NO DEJEN, POR TANTO DE 
SINTONIZAR ESTE SEGMENTO DE CIENCIA Y FE DONDE SEGUIREMOS, DIOS 
MEDIANTE (Y SI EL CICLON IRENE LO PERMITE) TRATANDO DE ESTE TEMA TAN 
IMPORTANTE PARA LA FE. TENGAN USTEDES MUY BUENOS DIAS. 
 
 
 
 


